

## BAB V

### KESIMPULAN DAN REKOMENDASI

#### A. KESIMPULAN

Kecamatan Kiaracondong merupakan salah satu bagian dari Kota Bandung yang memiliki tingkat kehidupan yang kompleks. Dari hasil penelitian didapatkan bahwa:

1. Kondisi sosial ekonomi di Kecamatan Kiaracondong masih rendah, hal ini diindikasikan oleh tingkat pendidikan responden yang masih rendah karena lebih dari setengah responden hanya mencapai tingkat pendidikan di bawah Sekolah Menengah Pertama, bahkan masih ada yang tidak tamat dari sekolah dasar. Dilihat dari tingkat penghasilan, hampir sebagian besar penghasilan responden masih rendah yaitu di bawah Upah Minimum Regional (UMR) Kota Bandung.
2. Keadaan kualitas rumah tinggal dilihat dari bangunan fisiknya masih rendah karena belum memperhatikan syarat-syarat rumah sehat dan layak huni. Untuk fasilitas sosial dilihat dari segi kualitas bangunannya, fasilitas pendidikan, kesehatan, perbelanjaan, pelayanan umum pemerintahan masih dalam kondisi yang baik dan layak. Fasilitas peribadatan, pos kamling, kondisinya kurang baik, sedangkan dari segi kuantitasnya sudah cukup memadai tersebar di seluruh kelurahan. Dilihat dari kondisi kesehatan lingkungan pemukiman, sarana pembuangan limbah yang ada sudah cukup baik, akan tetapi

pengangkutan sampah tidak teratur dan masih banyak sekali warga yang membuang sampah rumah tangganya ke sungai.

3. Berdasarkan hasil analisis korelasi *product moment* dari Karl Pearson, tingkat pendidikan memiliki hubungan yang tinggi dengan kondisi bangunan rumah, luas rumah, kondisi lantai rumah, prasarana air minum, dan prasarana pembuangan sampah. Sedangkan kondisi atap rumah dengan tingkat pendidikan memiliki hubungan yang sangat rendah. Dengan menggunakan tabulasi silang, didapatkan bahwa terdapat hubungan antara mata pencaharian dengan luas rumah, lantai rumah, dan prasarana air minum. Sedangkan antara mata pencaharian dengan prasarana pembuangan sampah tidak terdapat hubungan. Adapun Tingkat penghasilan memiliki hubungan yang tinggi-sangat tinggi dengan kondisi bangunan rumah, luas rumah, lantai rumah, prasarana air minum dan kondisi prasarana pembuangan sampah.

## **B. REKOMENDASI**

Beberapa rekomendasi yang dapat disampaikan dalam penelitian ini adalah:

1. Pendapatan penduduk Kiaracandong masih rendah, sehingga masyarakatnya tidak dapat memperbaiki rumah yang mereka tempati. Pemerintah harus melakukan upaya-upaya agar penduduk Kiaracandong dapat meningkatkan pendapatannya.
2. Pengetahuan penduduk Kiaracandong mengenai kualitas rumah yang baik masih kurang sehingga pemerintah diharapkan dapat memberikan penyuluhan-

penyuluhan agar untuk kedepannya penduduk Kiaracondong memiliki kualitas rumah tinggal yang lebih baik lagi.

3. Bagi masyarakat Kiaracondong pada khususnya, kualitas sumber daya manusia yang ada perlu lebih ditingkatkan lagi dengan cara program padat karya dengan pendidikan, keterampilan, dan teknologi agar bisa menghasilkan karya yang bermanfaat bagi kehidupan manusia.
4. Kepedulian masyarakat Kiaracondong terhadap bidang pendidikan harus lebih ditingkatkan lagi.
5. Pemerintah bersama-sama masyarakat hendaknya saling membantu dalam menjaga dan melindungi fasilitas-fasilitas umum yang ada serta menjaga kebersihan dan kesehatan lingkungan demi terciptanya lingkungan yang aman, nyaman, dan tentram dengan melakukan penyuluhan-penyuluhan tentang pentingnya menjaga kesehatan, baik kesehatan masyarakat maupun kesehatan lingkungan.